

BANCA

Bajas tasas, reto de bancos mexicanos

El alza de activos financieros con depósitos de menor costo propician que haya reducidos tipos de interés

POR FELIPE GAZCÓN

felipe.gazcon@gimm.com.mx

Debido a la gran proporción de activos financieros con depósitos de menor costo bajo o nulo, los bancos mexicanos están relativamente expuestos a disminuciones en las tasas de interés, advierte Fitch Ratings en sus perspectivas 2014: Bancos Comerciales Mexicanos.

Expone que el desafío de las menores tasas de interés se manifestó una vez más en 2013, cuando el Banco de México (Banxico) reanudó una política monetaria expansiva. La tasa de interés de referencia de corto plazo se había mantenido sin cambios, en 4.5 por ciento desde mediados de 2009; sin embargo, esta tasa se redujo 100 puntos bási (pb) en el año, tras una reducción de 50 pb en marzo de 2013 y un par de reducciones de 25 pb durante el tercer trimestre de 2013.

Importancia

“Tradicionalmente las tasas de interés a la baja son un reto importante para la banca



POLÍTICA MONETARIA

La empresa calificadora Fitch Ratings prevé que el financiamiento sea barato.

Foto: Espacial

“Las tasas de interés a la baja son un reto para la banca, puesto que el margen financiero representa más de 70% de sus ingresos.”

FITCH RATINGS

**3.5
POR CIENTO**

es la tasa de interés objetivo implementada por Banxico

mexicana, puesto que el margen financiero aún representa más de 70 por ciento de los ingresos operativos totales del sistema”, precisa la empresa.

“A pesar de lo anterior, los bancos han absorbido el impacto de las menores tasas de interés, al mantener parcialmente las tasas activas y a través de la mejora continua de la mezcla y de los costos de fondeo.”

Como resultado, al cierre de septiembre de 2013, el Margen de Interés Neto (MIN), margen financiero como porcentaje de los activos productivos promedio, el rendimiento sobre Activos (ROA) y la utilidad neta como porcentaje de los activos totales promedio del sistema fueron los más altos desde 2007, año previo a la recesión.

Detalló que los costos crediticios crecieron durante 2013 y, por lo tanto, también representaron un reto importante para la rentabilidad.

Debido a que los indicadores de calidad de activos se deterioraron en los dos mayores segmentos de negocio (créditos comerciales y de consumo, véase siguiente sección para más detalles), las provisiones representaron una porción importante de los ingresos, en comparación con el periodo más favorable de 2010-2012.

Fitch considera que las provisiones de reservas alcanzaron su punto máximo en 2013; por lo que, éstas deberían bajar durante 2014, las cuales serán favorecidas por el mejorado entorno económico y operativo.

Confianza

Cabe señalar que Fitch estima que, en el futuro previsible, el sistema bancario mexicano es capaz de sostener un ROA operativo en el rango de 1.5 por ciento a dos por ciento. A raíz de que el MIN podría disminuir desde el nivel más alto registrado en 2013, la mejora potencial en el nivel de provisiones compensará el impacto negativo de los márgenes; el cual sería generado por las tasas de interés a la baja, en caso de que se presentara este escenario, indica.

“Asimismo, Fitch considera poco probable que los ingresos por mercados permanezcan en el alto nivel de 2013, aunque éstos siguen representando menos de diez por ciento de los ingresos operativos del sistema”, agregó la empresa calificadora.